

Ciclo de conferencias en Barbastro.

El Círculo Cultural «La Peña», de Barbastro, ha iniciado, con gran éxito, una tarea de divulgación histórica, organizando durante los días 12, 19 y 26 de mayo último, un ciclo de conferencias que desarrolló D. Francisco Izquierdo Trol, canónigo de la S. I. C. y consejero numerario del Instituto de Estudios Oscenses.

En la primera de ellas y tras su presentación por D. Germán Clemente, hizo el señor Izquierdo un estudio de la preclara figura del venerable Obispo fray Jerónimo Batista de Lanuza, concretando la actuación de este prelado aragonés en la diócesis de Barbastro, donde escribió y editó sus célebres *Homilias* sobre los Evangelios (años 1616-1622).

Trató la segunda de la evolución histórica de la comarca de Sobrarbe, de los primeros monarcas aragoneses y de la importancia de Aínsa, que a la sazón era la capital política del pequeño territorio, pasando a tratar del Fuero de Sobrarbe, cuyos fundamentos y constitución explicó ampliamente.

La tercera consistió en una serie de ilustraciones históricas, geográficas y políticas de la villa de Alquézar y la ciudad de Monzón, de cuyos castillos hizo un minucioso y documentado estudio, resaltando los más destacados sucesos que en sus recintos se desarrollaron.

Nos satisface la favorable acogida que estas conferencias han tenido entre los barbastrenses, que esperan no sean las últimas sobre tan interesantes y escogidos temas, a los que la fluidez oratoria de D. Francisco Izquierdo da una amenidad y vigor altamente atractivos.—S B. A.

Acto de afirmación mariana en nuestra ciudad.

Con motivo del Día Mundial de las Congregaciones Marianas, el 28 de mayo realizaron éstas un acto de afirmación en sus postulados, en el que, después de breve presentación de D. Ricardo J. López-Ferrer, intervino D. Joaquín Purón para desarrollar, amena e interesadamente, la conferencia titulada *Las Congregaciones Marianas en el momento actual*, señalando la labor moralizadora de costumbres que a sus miembros está encomendada y cómo su comportamiento ha de ser apostolado firme para despertar el fervor mariano, especialmente en los sectores juveniles.

El cuarteto vocal del Orfeón Oscense, bajo la dirección del maestro Lacasa, interpretó con su peculiar perfección tres composiciones.

Finalmente, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Andera y Auxiliar de Zaragoza, Doctor Berericiatúa, bajo el título *El Año Santo y las Congregaciones Marianas*, hizo una amplia exposición de las razones que justifican la necesidad de que los fines espirituales muevan y guíen el destino de los pueblos que deben dirigir sus miradas a la Cátedra de Pedro, en busca de paz y serenidad. Relató los esfuerzos que nuestro actual Pontífice Pío XII ha realizado por sus ovejas en los trágicos momentos que el mundo ha pasado, pidiendo a todos rueguen por él en este Año Santo, cuyos frutos no han de hacerse esperar, como ha pronosticado el Padre de la Cristiandad.—S. B. A.

Interesante tesis doctoral sobre la Celtiberia.

Con viva satisfacción recogemos en estas páginas el destacado triunfo alcanzado por nuestro director D. Miguel Dolç, al obtener, tras brillantes ejercicios, el título de doctor en Filosofía y Letras. El pasado 5 de mayo tuvo lugar, en la Universidad Central, la lectura de la tesis reglamentaria ante el tribunal, que estaba presidido por monseñor Pascual Galindo, que actuaba de ponente, asistido por D. José Manuel Pabón, D. Antonio García y Bellido, D. Santiago Montero Díaz, como vocales, y D.^a Matilde López Serrano, como secretario. La tesis fué calificada con la nota de sobresaliente, habiendo sido muy felicitado el graduando por los miembros del tribunal, que unánimemente dedicaron vivos elogios al trabajo presentado.

Miguel Dolç eligió como asunto de su tesis un tema sumamente interesante y además profundamente aragonés: *Hispania en Marcial*. Hace ya tiempo que se venía sintiendo la falta de un estudio metódico de los textos de Marcial, que permitiese, aprovechando los datos suministrados por las modernas excavaciones arqueológicas, reconstruir la vida hispanorromana en la Celtiberia. Estudio tanto más necesario, cuanto que la Celtiberia desempeñó en la época primitiva un papel análogo al de Castilla bajo los Austria. Es cierto que en los últimos años se han publicado interesantes trabajos, tales como los de Schulten, Thiele y Sentenach, pero se trata de estudios parciales, que sólo tienen por objeto determinados aspectos. Faltaba un estudio amplio, total, que iluminase los múltiples problemas que suscita la lectura de los textos de Marcial. Y esta es la labor que ha llevado a feliz término Miguel Dolç.